



Studienvertretung & BasisGruppe Telematik

Protokoll des Treffens vom Mon, 8.05.2006

Beginn: 18:30

Ende: 21:30

Anwesende

- Lothar Heinrich (heinix@sbox.tugraz.at)
- Patrick Strasser (past@sbox.tugraz.at)
- Christina Fressel (christina.fressel@telematik.edu)
- Bernhard Filipic (bfilipic@htu.tugraz.at)
- Markus Russe (markus.russe@telematik.edu)
- Bernhard Tittelbach (bernhard.tittelbach@telematik.edu)
- Manfred Weissensteiner (west@sbox.tugraz.at)
- Hartwig Brandl (hbrandl@telematik.edu)
- Johannes Priebisch (johannes.priebisch@telematik.edu)
- Florian Klien (florian.klien@telematik.edu)
- Eva Daum (eva.daum@telematik.edu)
- Heinz Riene (mythos_r@sbox.tugraz.at)
- Daniel Böhmer (daniel.boehmer@telematik.edu)
- Matthias Straka (mstraka@student.tugraz.at)
- Nikolaus Hammler (nikolaus.hammler@telematik.edu)
- Paul Rouschal (paul.rouschal@student.tugraz.at)
- Martin Stadler (martin.stadler@telematik.edu)
- Dipl.-Ing. Christian Safran (essayen@htu.tugraz.at)
- Gerald Zöhner

Gäste

- Franz Röck (roefra@sbox.TUGraz.at)

Schriftführer: Martin Stadler

Beschlussfähigkeit: ist gegeben

Tagesordnungspunkte:

1. [Begrüßung](#)
2. [Feststellen der Beschlußfähigkeit](#)
3. [Genehmigung der Tagesordnung](#)
4. [bBG: Arbeitseinteilung Sommerfest](#)

5. [bBG: Bericht Senatsitzung](#)
6. [Finanzbericht](#)
7. [Bericht der 2. ordentlichen UV-Sitzung](#)
8. [T-Shirts](#)
9. [Bericht des Informatik-Grid Treffens](#)
10. [Informationsverbreitung und Hörerversammlung bezüglich des Masterstudienplans](#)
11. [geänderte FAQ](#)
12. [Prüfungsüberwachung](#)
13. [Stammtische](#)
14. [Alte Mensa](#)
15. [edu-Domain](#)
16. [Allfälliges](#)

ad TOP

1. Begrüßung durch die Vorsitzende.
2. Die Beschlußfähigkeit ist gegeben.
3. Die Tagesordnung wird genehmigt.
4. Das Sommerfest mit Fußballturnier wird am 8.Juni im Inffeld stattfinden.
Die Organisation läuft bis jetzt sehr gut und ist im Zeitplan. Das Organisationsteam des Sommerfestes stellte eine vorläufige Arbeitseinteilung auf. Wir suchen trotzdem noch Mitarbeiter für das Fest.
Beim Fest wird auch für das leibliche Wohl der Vegetarier gesorgt werden.
5. Christian D. berichtet von der heutigen Senatsitzung. Die neuen Studienpläne wurden dort noch nicht beschlossen, sondern erst in der nächsten Sitzung im Juni. Den Studierenden der TU Graz wird ab nächstem Semester wieder das Zentrum für soziale Kompetenz zur Verfügung stehen, mit doppelt sovielen Plätzen wie bisher.
6. Eva D. berichtet von der aktuellen Finanzlage der Basisgruppe Telematik. Die Finanzen sind soweit in Ordnung, es gab seit dem letzten Bericht keine größeren Ausgaben.
7. Eva D. berichtet von der ordentlichen Sitzung der Universitätsvertretung:
Dort wurde der studentische Vorschlag für die Zweckwidmung der Studiengebühren beschlossen. Er heißt "open house - Freiheit für Studierende" und soll für mehr Lern- und Aufenthaltsräume sorgen. Weiters ist vorgesehen, daß bei Prüfungen mit mehr als 60% Nicht genügend die Angabe samt Lösung im TUGonline veröffentlicht wird. Dieser Vorschlag steht bei der kommenden Abstimmung für die Zweckwidmung der Studiengebühren zur Wahl.
Lothar H. war wegen der PBS-online ebenfalls bei der Sitzung anwesend, weil die Authentifizierung für die PBS fertig gestellt werden soll. Dazu suchen wir Mitarbeiter, die dies erledigen könnten. Auch Patrick S. bietet seine Unterstützung an.
8. Chrissi F. und Matthias S. haben einen Vorschlag für eine neues Basisgruppenshirt ausgearbeitet. Es ist angedacht, daß wir beim Sommerfest bereits die neuen T-Shirts haben.
9. Eva D. und Hartwig B. waren letztes Wochenende in Linz bei einem österreichweiten Treffen der Informatikstudienvertreter. Es waren Vertreter aus Linz, Wien, Innsbruck und Graz anwesend. Der Inhalt des Treffens war ein Vergleich und eine Kategorisierung der Studienpläne. Dabei schnitten unsere Studienpläne sehr gut ab. Zu diesem Vergleich wird es noch eine schriftliche Ausarbeitung geben. Das Treffen wurde von der OCG (Österreichische Computer Gesellschaft) gesponsert. Weitere Treffen sind geplant.
10. Die Basisgruppe diskutierte die Möglichkeiten wie man die Informationen zum neuen Studienplan unter den Studierenden verbreiten kann. Dazu wird es ein E-Mail an die Telematik-Studierenden geben. Weiters erscheint im nächsten TU Info ein Artikel darüber. Die Homepage wurde bereits aktualisiert, dort steht der neue Plan schon online. Um die Informationsverbreitung abzurunden wird es auch noch eine Hörerversammlung zu diesem Thema geben.
11. Martin S. hat in den Osterferien die FAQs der Studienpläne aktualisiert und überarbeitet. Daher bittet er um eine Fehlerkorrektur der neuen FAQs. Danach sollten die FAQs bis Ende nächster

Woche online gehen.

12. Niki H. hat in den Osterferien ein Programm zur Analyse der Prüfungstermine plus Teilnehmerzahlen gebastelt. Die Datenerfassung des Programmes funktioniert bereits, er bittet aber um Anregungen wie die Auswertung der Daten erfolgen könnte. Dazu gibt es eine sehr ausführliche Diskussion. Das Ergebnis ist: Er wird einige beispielhaften Auswertungen schreiben, weiters bleibt aber der Zugriff auf die Daten offen, sodaß jeder selbst seine Auswertungen durchführen kann. Die Gruppe wünscht sich, daß das Programm am Engelbart (dem Linuxrechner der Basisgruppe) laufen sollte.
13. Die Basisgruppe möchte in Zukunft die Tradition der Stammtische weider aufleben lassen. Dazu ist am 15.05. um 19:00 ein Stammtisch geplant. Lothar H. wird diesen organisieren und das Institut für Elektronik dazu einzuladen. Der genaue Ort und sonstige Details werden noch bekanntgegeben.
14. Dieser Punkt wird aufgrund der fortgeschrittenen Zeit und der Dringlichkeit auf nächste Woche verschoben.
15. Bernhard T. hat ein Mail der Domainverwaltung bekommen, daß ab heuer unsere Domain einen jährlichen Unkostenbeitrag verursacht. Da wir unsere Domain behalten wollen werden wir diesen Betrag begleichen. Hier wird angemerkt, daß wir für die Zukunft vorsorgen sollten und uns eine eventuelle Ersatz-Domain besorgen sollten.
16. * Eva D. erwähnt die Strategiesitzung der Fakultät Informatik am Freitag. Die Frage nach möglichen Einwürfen in der Sitzung bleibt unbeantwortet.
* Am Dienstag findet die nächste die Sitzung der Fakultätsvertretung statt. JedeR ist dazu herzlich eingeladen.
* Am Freitag findet das nächste TU Fest statt, das Fest ist wieder in der Inffeldgasse 25 (alte Mensa). Weiters wird das Layout der Plakate kritisiert. Die Organisatoren des TU Festes suchen noch Mitarbeiter. Die Anmeldung sollte bitte an joergch@htu.tugraz.at erfolgen.
* Am 19.5. ist Redaktionschluß für das nächste TU Info, unser Artikel wird über den neuen Masterstudienplan berichten.
* Die Basisgruppe spricht Martin S. und Niki H. nochmals Dank für die Arbeit in den Osterferien aus.
* Am 1.11. - 5.11. findet in Graz die 34,5 KIF (Konferenz der Informatikfachschaften) statt.

Inhalt: www-telematik@htu.tugraz.at

Protokoll Management: bernhard.tittelbach@telematik.edu